

La Provincia

DIARIO DE CASTELLÓN

Precios de suscripción

Castellón al mes. . . . 1'00 pesetas.

Fuera, trimestre. . . 3'00

ANUNCIOS, ESQUELAS

RECLAMOS Y COMUNICADOS.

PÍDANSE TARIFAS

Número suelto 5 céntimos

Oficinas é imprenta

COLON 40,

La correspondencia al administrador

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALS

AUNQUE NO SE INSERTEN.

Número suelto 5 céntimos

La actualidad

LOS MORTOS.—Desde la isla Iris (Peñón de la Gomera) los moros hicieron algunos disparos sobre el cañonero «General Concha».

El comandante no quiso cañonearlos por no empeorar la situación de los súbditos francés y español allí cautivos.

Los jefes de Booya visitaron á las autoridades del Peñón, pidiendo perdón y manifestando que los autores han sido presos. Dichos jefes darán sus excusas al comandante del «General Concha».

El gobernador militar de Meilla ha telegrafiado al ministro de Estado lo siguiente: «El comandante militar del Peñón de la Gomera me comunica que han entrado representantes de las kábilas de Booya y Bani-Franch, consignando su protesta por la agresión hecha desde la isla Iris al cañonero «General Concha».

Al mismo tiempo han hecho votos de amistad á España y han ofrecido el castigo de los culpables dentro del tercio día.

Al aceptar esta protesta ordena al comandante del Peñón que, de no presentarse dentro de la plaza alguno de los culpables para sufrir el castigo, se haga público y notorio el que imponga el jefe de la kábila y de ésta satisfacciones cumplidas al comandante del cañonero cuando vaya el buque al fondeadero, donde permanecerá algunas horas para ejercerse de las buenas disposiciones de los kabileños.

Con esto creo terminado el conflicto.»

OTRA VEZ LOS MORTOS.—Un despacho recibido en el ministerio de la Guerra comunica que las autoridades de Meilla continúan sus gestiones para rescatar de los moros al hijo del gobernador militar de la plaza y á un paisano.

Añade que los jefes de las kábilas vecinas habían decretado ya la libertad de los detenidos, y que de un momento á otro se espera que los presenten en la plaza.

Dicho despacho es aclaratorio á otro anterior y que ofrecía algunas dudas por faltas en su redacción.

AUN LA SOLIDARIDAD.—Telegrafían de Barcelona que el asunto político del día fué la supuesta ruptura de los solidarios. Sin embargo, nada puede decirse sobre ello en concreto.

Carlistas y republicanos celebrarán una importante reunión antes de las elecciones, y hasta entonces nadie podrá saber lo que resulte.

Por ahora solo se pretende evitar que la opinión acoja los falsos rumores que se propalan para que no se hagan eco y consigan hacer que fracase la Solidaridad.

QUITANDO «JIERRO».—El ministro de la Gobernación Sr. La Cierva ha dicho que el gobierno había hecho gestiones para averiguar si eran ciertas las noticias publicadas por la prensa respecto al discurso de tonos separatistas pronunciado en Lisboa por el concejal catalán Sr. Rovira.

Ha añadido que del resultado de la información hecha podía asegurarse que la prensa había exagerado mucho la nota separatista. El Sr. Rovira, según parece, dió después explicaciones amplias y satisfactorias.

Mas allá de las fronteras

La entrevista de Rapallo

La entrevista del príncipe de Bulow y M. Tittoni en Rapallo, ha sido objeto de los más variados comentarios. Para unos, no ha tenido ninguna importancia política; para otros, la ha tenido muy considerable, pensando que habrán tratado de todos los problemas que son hoy día objeto de discusiones internacionales. Seguro, es, que el príncipe de Bulow y M. Tittoni habrán cambiado impresiones sobre la situación política, pero no es menos cierto que de la entrevista de Rapallo no se ha de esperar cambio alguno notable en la orientación de las potencias.

La política de Italia está claramente definida tanto en lo referente á Alemania, como en lo que respecta á las demás potencias con las que mantiene relaciones enteramente cordiales. Italia es aliada de Alemania y de Austria, pero entiendo que esta alianza no puede paralizarla en aquello que se refiera á las amistades y aproximaciones que juzga necesarias para la salvaguardia de sus intereses. Las relaciones cordiales con Inglaterra y Francia son tan apreciables para Italia, como su inteligencia con Alemania, y prueba de ello ha dado en la pasada conferencia de Algeciras. Hoy se discute si en La Haya Italia seguirá á Inglaterra ó á Ale-

mania, y es pueril la discusión, pues, no se sabe todavía como se presentará en la conferencia de la Paz la proposición inglesa, siendo además cierto que Francia, primera amiga de Inglaterra, tomará posiciones en contra de la limitación de los armamentos. Esta cuestión, preséntese en la forma que se quiera, no puede determinar una agrupación de las potencias y los esfuerzos del príncipe de Bulow no habrán tenido por objeto convencer á M. Tittoni de la necesidad para Italia de sostener á Alemania contra la proposición inglesa.

Ciertos periódicos han hecho notar que en el curso de la entrevista de Rapallo el canciller alemán y el ministro de negocios extranjeros de Italia, han podido echar las nuevas bases para una renovación de la Tríplice. Esto al parecer carece de fundamento, pues por el momento no conviene á Italia comprometerse de antemano con Alemania y Austria, que lo está actualmente. Es preciso persuadirse del hecho de que Italia no puede hacer el doble juego. Ella puede desempeñar un papel general entre Inglaterra y Alemania y contribuir á la aproximación de estas potencias como Francia ha contribuido á la aproximación de Inglaterra y Rusia. Este, es, el punto de vista que se observa en la política italiana y el que explica las aparentes contradicciones de la acción política del gabinete de Roma que es un elemento de paz en Europa.

El vivir

estrafalario

El terror á la muerte

El Hospital de Taxim, en Constantinopla, ha sido teatro de la más macabra y trágica aventura que pudiere imaginarse. En este hospital hay un departamento destinado á los locos y en el que solo tienen ingreso los más pacíficos, de modo que se les permite circular libremente por los jardines.

Hace pocos días falleció uno de los asilados, y según costumbre, el cadáver quedó provisionalmente depositado en una sala reservada.

Uno de los locos pensionistas de la casa pasó por delante de la puerta, que estaba entreabierta, y entró en el fúnebre departamento cerrando la puerta. Después, apoderándose del cadáver, lo encerró en un armario destinado á guardar los medicamentos; realizada esta operación, que debió ser difícil y penosa, echó la llave al armario. Luego el loco se envolvió en el sudario, tendiéndose en la mesa que poco antes ocupaba el muerto. No tardó en llegar el capellán del establecimiento, un venerable viejecito, que lentamente comenzó á leer los responsos recomendando el alma del difunto. De pronto el sacerdote quedó como petrificado por el terror... El muerto había movido la cabeza, y sus ojos vivos y centelleantes tenían clavada en él su mirada. El breviario se escapó de sus manos y el pobre capellán cayó al suelo como una masa inerte. Estaba muerto.

El falso muerto continuaba tendido sobre la mesa, envuelto en su sudario. Llegaron unos enfermeros y al ver al capellán en el suelo, supusieron que era víctima de un síncope, precipitándose entonces al armario en busca de un cordial. Nueva y más terrible sorpresa. Al abrir el armario, el cadáver allí encerrado por el loco cayó en brazos de los enfermeros que retrocedieron horrorizados. Trataron de huir de aquel lugar, pero el mismo terror los clavó en él, terror que llegó á su colmo haciéndoles prorrumpir en gritos inarticulados, al fijarse en que el otro muerto; envuelto en su sudario los miraba fijamente á la vez que se incorporaba sobre la losa...

Audieron otros empleados y bien pronto quedó esclarecido el misterio restableciéndose el orden y la tranquilidad en el establecimiento, pero la macabra burla del loco había costado la vida al pobre capellán.

Hoy hace años

Entrada triunfal de Carlos V en Roma

A su regreso Carlos V de la famosa expedición contra Túnez en la que recogió lauros imperecederos, pasó á Italia, donde fué festejado con cuantas manifestaciones de público regocijo podía inspirar el más loco entusiasmo.

El servicio prestado á los habitantes de la península itálica, destruyendo el poderío de Barbarroja y poniendo coto á las demasías de los piratas turcos y argelinos que surcaban con sus naves las aguas del Mediterráneo, efectuando frecuentes razias en los países de Italia; bien merecía el preciado galardón con que se pagaba al afortunado vencedor.

El recibimiento que se tributó al Emperador

al efectuar su entrada triunfal en la ciudad de los cesáres y pontífices, superó al que se concedió á los antiguos triunfadores romanos.

Veintidos cardenales y multitud de arzobispos, obispos, abades, clérigos, nobles, magistrados y ciudadanos, salieron fuera de los muros de la ciudad santa á ofrecerle su respetuoso homenaje.

La comitiva imperial iba deslumbrante de oro, sedría y luciendo vistosísimas armaduras. Marchaba delante el senado y cancillería romana, y detrás el emperador debajo de palio, cuyas varas llevaban caballeros y gentiles hombres.

Al pasar S. M. Cesaría por delante del castillo de Saint Angelo, la guardia de éste abrió las armas en señal de acatamiento.

Al llegar Carlos á la puerta de San Pedro, donde le esperaba el papa, con otros cuatro cardenales, se apeó éste del caballo y besó el pie del pontífice que le abrazó muchas veces.

Terminada esta ceremonia retiróse á descansar. Dichosos y afortunados tiempos en que los monarcas españoles recibían semejantes pruebas de agradecimiento.

Asociaciones económicas

Tiene ahora fugaz actualidad periodística el tema de las asociaciones económicas. Se habla de la conveniencia de ellas en nuestro país y se aduce el ejemplo de Inglaterra.

¿Cuántos días durará esta impresión? ¿Acaso lo consideraría espacio, en sus columnas, ciertos periódicos si no crayeran poder así enturbiar en su provecho las revueltas aguas electorales?

Grandes, invencibles dificultades se oponen entre nosotros á la asociación, en todos sus órdenes y manifestaciones.

La atomía, el indiferentismo, la inconsciencia, los recelos, los egoísmos, las suspicacias. Pero, de entre todos estos obstáculos, ninguno mayor, para la acción colectiva y en común, que el sectarismo personalista de la extrema izquierda. Por un fanatismo social, que á primera vista parece extraño, en las izquierdas aparece hoy la intemperancia fanática, de que ellas mismas ronegan vista á través de los siglos en la España de la tradición. Y es que á los hombres, los define el temperamento mejor que las abstracciones ideales. Igualas influencias de ciclo y aima, idénticos antecedentes hereditarios pasaban sobre los españoles del siglo XVI que sobre los de ahora. Entonces, los más ardorosos y batalladores en Flandes y en las Américas imponían sus ideas á arcabuzazo limpio, achicharraban al adversario. Hoy, quienes sienten tal vocación, se agrupan en los ejércitos avanzados y realizan sus conquistas por aquellos suaves y persuasivos métodos que más de uno y de dos adversarios han sentido sobre sus costillas.

Sectas, sectas y no asociaciones es lo que aquí arraiga espontáneamente, lo que aquí imponen flamantes, progresivos, cultos y desinteresados, ciertos regeneradores; críticos implacables, al mismo tiempo, de cuanto hacen los demás, de todo aquello que no puedan manejar impunemente en su esultivo provecho y holocausto. Cuanto más, se transije con la asociación, se la adula y considera, tal vez por temor, mientras no se entienda, con razón ó sin razón, que pueda contrariar un caudillaje, cuspide de un sectarismo, que puede estorbar fines puramente personales. ¡Ah, entonces! ¡palo, palo, sin compasión y sin piedad! ¡destruir, á hacer estéril la obra reflexiva y paciente de muchos.—¡Sálvense los principios aunque perezcan las colonias!—Se dijo un día.—¡Perezca la obra de los agricultores levantinos y salga yo diputado!—se dice ahora.—

¿Y quién dice ó piensa tal cosa? ¿Quién arroja contra la más poderosa y bien sentida asociación que en estas tierras se crea en ayuda y defensa de la economía regional? Lo dice el único que, siquiera fuese con la limitación de aquellas sus laudables modestias y parquedades, prestaba siempre á la Federación agraria de Levante su asentimiento y concurso. Lo dice, quien, asociado á la labor de los hombres de la Federación, mereció de éstos toda suerte de cortesías y respetos, quien honrara con su personal representación al firmante de este artículo, quien no escatimaba alabanzas y conformidades. ¡Ah! pero entonces no era un obstáculo para el acta la Federación levantina, y ahora....

¡Ahora! ahora qué! Pues ahora sensiblemente es una inoportuna mezcolanza tal organismo en las actuales andanzas. ¿Se ha mezclado él, de un modo oficial y público? ¿Mi candidatura ha sido proclamada por su Consejo? ¿Se ha dicho á alguien que pertenecía á sociedades inscritas en la Federación que tiene el deber de votarme? No; yo mismo he tenido escrupuloso cuidado en que mi personalidad en el orden agrario quedase desligada de la entidad Federación, que debe estar, que está, por encima de todos; que no se mezcle en la contienda electoral de este distrito.

Felicitaciones recibidas por el Sr. Irazzo con motivo de sus campañas parlamentarias.

HISTORIA AGRARIA

Felicitaciones recibidas por el Sr. Irazzo con motivo de sus campañas parlamentarias.

REMITIDO

REMITIDO

REMITIDO

REMITIDO

REMITIDO

REMITIDO

REMITIDO

Y no se mezcla, porque precisamente los dos candidatos han laborado por y con la Federación. Ambos tienen antecedentes que esponsor á la consideración de los agricultores. Y eso es, por lo que á mi afecta, lo que yo no puedo evitar, lo que no evito, lo que tengo á gran honor aducir en mi apoyo; mi historial agrario, mis personales antecedentes agrarios; que deben de ser algunos cuando la opinión, por modo espontáneo y naturalísimo me asigna el calificativo de agrario. ¿Voy yo á pegar á las gentes por eso?

En la pasada elección de diputado á Cortes por este distrito luchaba contra mi actual contrincante una persona especialmente grata á la Federación, vocal de su Consejo, y se hizo lo mismo que ahora, y ni siquiera pasado el 10 de septiembre, le ocurrió á ningún agricultor de la entidad levantina pedir á alguien cuentas por métodos y procedimientos sufragables....

¿Qué se pretende, en suma? ¿Que por laborar más ó menos hábil y espontáneamente al lado de la Federación se ha obtenido ya un salvo conducto político electoral por todo y para todo? Pues eso no; eso no puede ser; no es y no será. En primer término cabe, en el aspecto puramente agrario, la disparidad de apreciaciones sobre candidatos. En segundo lugar, siendo importantísimo para mí, de toda preferencia, lo agrario, hay algo más á cuya realidad y exigencias no podemos sustraernos: lo social y lo político, en el más noble concepto de la aceptación, las grandes concepciones religiosas y morales, que eternamente gravitan sobre las conciencias é iluminan á la humanidad á través de los siglos y de la historia.

Con independencia de las diferenciaciones de ideas, que tales concepciones determinan entre los hombres, deberían constituirse, ser y vivir en nuestro país las asociaciones económicas. En tal empresa puse yo á contribución, mucho tiempo, no escasas energías, bastantes enajenadas en beneficio del provecho común, del interés de todos. Siempre el mayor obstáculo suntuoso al encuentro de los campos de acción sectorial de las izquierdas; para muchos progresivos, para mí, en sus proceder atávicos misoneistas.

Yo solo, sé los sinsabores que me he pasado por tal causa, los trabajos que he tenido que prodigar para el cultivo de vanidades y de humanismos, inaprovechables para el bien, peligrosos para la negociación y para el mal. Y desde ahí, desde esos estériles alodios, donde crece lozana toda infructífera vegetación, se piden ahora asociaciones económicas y se decreta la muerte de las existentes....

Pues, por encima de eso, desamarrándose de eso, porque ya alicionado por la experiencia y conocedor de los hombres había contactado con eso, curtiendo para la acción mi rostro con la ráfaga que la pasión aliena, sigo tranquilo, y confiado mi derrotero, el cumplimiento de mi deber.

M. IRRANZO BENEDITO.

Felicitaciones recibidas por el Sr. Irazzo con motivo de sus campañas parlamentarias.

Felicitaciones recibidas por el Sr. Irazzo con motivo de sus campañas parlamentarias.

Felicitaciones recibidas por el Sr. Irazzo con motivo de sus campañas parlamentarias.

Felicitaciones recibidas por el Sr. Irazzo con motivo de sus campañas parlamentarias.

Felicitaciones recibidas por el Sr. Irazzo con motivo de sus campañas parlamentarias.

Felicitaciones recibidas por el Sr. Irazzo con motivo de sus campañas parlamentarias.

Felicitaciones recibidas por el Sr. Irazzo con motivo de sus campañas parlamentarias.

Felicitaciones recibidas por el Sr. Irazzo con motivo de sus campañas parlamentarias.

Felicitaciones recibidas por el Sr. Irazzo con motivo de sus campañas parlamentarias.

Felicitaciones recibidas por el Sr. Irazzo con motivo de sus campañas parlamentarias.

Felicitaciones recibidas por el Sr. Irazzo con motivo de sus campañas parlamentarias.

Felicitaciones recibidas por el Sr. Irazzo con motivo de sus campañas parlamentarias.

Felicitaciones recibidas por el Sr. Irazzo con motivo de sus campañas parlamentarias.

Felicitaciones recibidas por el Sr. Irazzo con motivo de sus campañas parlamentarias.

men comisión mixta arancelaria sobre pago del 15% de las materias para abono á fin no prospere dicho dictamen que irrogaría gravísimos perjuicios agrícolas.

XV
Madrid-Algeciras—254-20-24 12—Prosigua campaña favor agricultura oponiéndose recargo abonos—Labradores aplauden entusiastamente su conducta. *El Alcalde.*

XVI
Madrid-Benicarló—54-35-26 17. Cumpidísimas felicitaciones por brillante defensa intereses agrícolas y comerciales. Insista actitud encareciendo negociación tratados.—Para secundarle dispuesto todos sacrificios y extremos. Por Comercio y Agricultura Benicarló, *O'Connor, Febrer Sorri, Bosch.*

XVII
Madrid Castellón 197-43-24 13—Comercio frutas este distrito adhiriéndose enmienda presentada por V. y compañeros sobre cuestión arancelaria y supresión impuestos sobre exportación frutas acordado paro general acudiendo gobierno civil para que transmita gobierno de-seos este comercio.—*Gimeno. Peris. Exportadora—Gironés—Vivas.*

XIX
Madrid Castellón—533 23 11-13 30—Gremio labradores San Isidro Castellón felicita entusiasta á V. brillante defensa Agricultura discusión aranceles.—*Presidente Cavalier.*

El gobierno y las fuerzas vivas

Hoy se firmará un decreto de Fomento importantísimo.

Afirman los que lo conocen, que en él se dispone lo necesario para constituir un Consejo permanente de la producción del comercio nacional, y proponer al gobierno medidas en las que puedan concertarse los variados intereses de las distintas manifestaciones de la riqueza pública, para lo cual se convoca á una Asamblea á sus representantes.

Dicha Asamblea se celebrará en Madrid el día 18 del próximo mes de mayo, y la preside el ministro de Fomento.

Serán vicepresidentes los directores generales de Obras públicas y Agricultura, acunio de secretarios, sin voz ni voto, tres jefes de Sección del ministerio.

A la Asamblea concurrirán representantes de las Cámaras de Comercio, Industria, Navegación, Sin licencias de la Asociación de Ganaderos, y en general, todas las entidades comerciales, industriales y agrícolas.

Parace la elección de los miembros del Consejo permanente, cada representante tendrá derecho á un voto por cada cien socios, no pudiendo exceder de cinco el número de votos por cada Corporación.

Formarán parte del Consejo cuatro representantes designados por las Cámaras de Comercio, Industria y Navegación, dos por las Agrícolas, dos por la Asociación de ganaderos y dos por las entidades legalmente constituidas.

Será objeto de la deliberación de la Asamblea, el amplísimo programa que se detalla, referente á vías de comunicación, transportes, factorías, itinerarios mercantiles, reformas en la enseñanza no nacional, producciones, industrias mineras, tarifas, primeras materias, navegación, ganadería, sindicatos y federaciones.

Las conclusiones que se voten en la Asamblea se someterán á la aprobación del gobierno para el estudio y preparación de los proyectos convenientes.

REMITIDO

REMITIDO

REMITIDO

REMITIDO

REMITIDO

REMITIDO

REMITIDO

conozco ni de vista, con quien no he tenido ninguna clase de relaciones? Y no me pena á fé mía desde que sé que apoya ese monstruoso programa de Ley de Asociaciones, matrimonio civil y demás zarandajas.

Cuantos remordimientos, señor autor de los *Reos de la opinión*, va á tener usted en aquellos coloquios con Dios, que yo sé que usted los tiene, cuando diga: «Señor, yo católico, carlista algunas veces, integrista otras, voy á votar y hago votar y digo traidores á quienes no votan á Cantos canelista, demócrata ¡qué horror!

«Señor, yo soy la causa que una sobrina del médico de Useras llegase á las puertas de la eternidad de pesar, al ver á su marido en la cárcel; que una hermana del médico se vuelva loca por ver las iniquidades que cometen contra su hijo; que cuatro madres esposas ó hijos y maridos y padres en la cárcel, y todo por la enorme traición del médico, de no votar á quien no conoce, que no ha conocido, y que no quiere conocer.»

Doile gracias anticipadas. ENRIQUE ROCA. Useras 29 marzo 1907.

Entre nosotros...

ERAMOS POCOS Y...

Ha visitado nuestra redacción el semanario político *La Lucha* (ó *Juan Palomo*), órgano propiedad del Ilustre Sr. Conde de Fabraquer, que solamente el mismo señor Conde radeta, y que no tiene más objeto que apoyar en el distrito de Nules la candidatura del mismísimo Sr. Conde de Fabraquer.

El Sr. Muñoz Oñativia, que es el propio Sr. Conde, gobernador que ha sido de varias provincias durante la última etapa liberal, evocando los manes de su pariente por afinidad general Arrando, entona un himno á López Domínguez y Canalejas, de un lado, y á Montero Ríos, García Prieto, Vega de Armijo y Conde de Romanones, de otro (ato si puede el lector esas moscas por el rabo, como diría el *Padre Cobos*), y entreteniéndose en buscar tres pies al gato, habla del distrito de Nules, como de su distrito, cuando ya, en el distrito de Nules, nadie, ni los propios liberales, se acuerdan siquiera del nombre del Sr. Conde de Fabraquer.

Buena inocentada se gasta á sí mismo el correctísimo é inocente Sr. Conde. ¡Porjar se redentor de los que no fían en su poder! ¡Es un colmo!

Tenemos por seguro que el Sr. Muñoz Oñativia no sabe ya, dados los tiempos que corremos, la situación geográfica del distrito de Nules, qué no diríamos respecto de sus conocimientos sobre electores, fuerzas políticas y actual composición de sus elementos sociales?

Nada, Sr. Conde: Esas monsergas que saca ahora á plaza, están mandadas retirar por pisadas de moda. Cree que hace ya tiempo que es de los manifestos que el Sr. Marqués de Benavites es el candidato conservador del distrito de Nules, como lo fué en las dos últimas elecciones, en que como á tal le apoyaron todos nuestros amigos del distrito, con unidad de miras y de acción, amén de otros que el Sr. Conde piensa acaso que serán para sí.

No dudamos que *La Lucha* tendrá un gran éxito... lo risa, y que si el Sr. Conde sostiene su candidatura en las elecciones próximas, tendrá por lo mismo, una votación irrisoria... y en una futura situación canelista (!)... otro gobierno civil, que es, sin duda lo que se trata de demostrar.

La llegada de... Greso

Ya llegaron, no los acreditados garbanzos de Fuentesauco, pero sí, tan anunciado y bombardeo como estos, el más ilustre de los hijos de la insignie Burriana. Hemos nombrado al Sr. Cantos.

El Sr. Cantos bulle, se agita; se le ve en todas partes; siempre en amigable consorcio con los republicanos; con el Sr. Gasset. Y esto señor, fiel á la consigna que se impuso—según malencantes espíritus y lenguas viperinas,—al derrotar á su correligionario el incauto Sr. Gaa, para conseguir el triunfo de D. Arcadio Potear, dicen que escribe cartas á los comités provinciales del distrito de Lucena para que apoyen la candidatura del expulpatado de la Alcoholera.

El clamor y hurra de *Castellón* se desbordan en encomios y alabanzas. Para los estómagos agraciados es el Sr. Cantos la propia sinceridad envuelta en un estómago artificial, capaz de impedir la vista y el recuerdo de las suspensiones, procesamientos y encarcelamientos, que, por causa del señor Cantos se decretaron y de que hicimos ligera enumeración en un número pasado. Presentan al Sr. Cantos como gran protector del distrito, sin duda por lo bien que les fué á sus amigos en las pasadas elecciones, ya que gracias á su protección los sufragios amigos adquirieron desusado valor. De él se dice que hace carreteras; el gran argumento electoral, al que ya no prestan oídos más que los incautos.

Los corifeos de estos colegas habían de portantes; pues en la lucha electoral que se avecina emplearán los cantistas con profusión los talogos, sin duda para abroquelarse en ellos.

Y según el más lijero de los periódicos castellonenses regresará el Sr. Cantos á Madrid á últimos de mes tan triunfador como Radamés, aunque sin música verdiana.

Hermosa pintura, grandiosa apoteosis es

esta que le fraguan al Sr. D. Vicente Cantos y Figuerola. Y, sin embargo, nosotros que tenemos del Sr. Cantos y sus talentos el mejor concepto, creemos, que, como en pasada ocasión, así que se dá una vuelta por el distrito, el Sr. Cantos se volverá á sus covachuelas ó á su registro prudentemente.

Así lo han manifestado también discretas personas de su amistad.

Porque con su natural viveza dirá el señor Cantos: no derramemos semillas que no pueden fructificar más que, si acaso, en los campos de unos pocos cosecheros avisados; las lisonjas tan caras pueden ser que amarguen, pues hay carñíos que matan; y de poco sirve que una boina pueda convertirla el odio en gorro frigio, si es menester, si al cabo el odio se resuelve en salmos en vez de resolverse en acta.

El Sr. Cantos que es discreto y prudente, tanto ó más que protector del distrito, tomará de nuevo el camino de la Corte y esperará mejor ocasión y más provechosa para emplear sus prodigiosas dotes protectoras.

Bien que nosotros no acabamos de creer en los prodigios que se anuncian: porque... de dinero y de bondad... la mitad de la mitad.

A granel

NOTICIAS, AVISOS Y SUCESOS

Anoche gran número de electores monárquicos, que de ordinario laboran sapientemente los preparativos de la próxima elección, acordaron reunirse para tener un cambio de impresiones y unificar sus trabajos, y al efecto como local capex, escogieron la casa alcaide de nuestro buen amigo particular D. Miguel Pasaual Peñalver.

Como la reunión era un acto privado, ni había para el mismo una previa preparación, ni presidencia acordada, ni ninguno de los regulares menesteres. Se trató, repetimos de una reunión íntima, privada, particular, de electores monárquicos. Y, sin embargo, sin respetos á la casa agena, sin respetos á la libertad de los demás, muchos individuos del partido republicano se entrometieron en el local y reunión con el propósito, que bien pronto se evidenció, de atear el orden.

Es natural. Si el abad juega á los naipes ¿qué han de hacer los frailes? Ese es el fruto de toda una educación política: si el señor Gasset se entrometió en un mitin monárquico con el propósito de provocar un conflicto, sus huestes lo menos que pueden hacer es lo que anoche.

Por fortuna la serenidad de nuestros amigos evitó anoche lo que fácilmente pudo ocurrir sin la prudencia necesaria.

El Sr. Franco manifestó el verdadero propósito y objeto de la reunión y objetó á los extraños en ella lo inadecuado de su presencia en el local.

Las palabras del Sr. Franco y su llamamiento á la prudencia y al respeto á la libertad de todos produjeron su efecto: el Sr. Serrano—D. Salustiano—que parecía capitanear al pelotón republicano invitó á sus amigos á que desalojasen el local. Y así que hubieron salido los republicanos siguió la reunión hasta terminar lo que se propusiera como objeto.

No queremos hacer comentarios. Esta manera de entender los derechos de ciudadanía nuestros republicanos sonrojara á sus primates; el austero Azcárate quedaría estupefacto de esta manera de entender los derechos políticos.

De lo que si nos congratulamos es de la prudencia de nuestros amigos y de la habilidad con que procedió el Sr. Franco para salvar la embarazosa situación, preparada por quienes andan tan desentendidos que no reparan en los medios de procurar conflictos.

En el tren de esta noche llegará el nuevo presidente de esta Audiencia, D. José M.ª Sanz Ansorena, á quien por anticipado damos la bienvenida.

Las Diputaciones provinciales congregadas en Madrid primero y en Barcelona después, con absoluta unanimidad se propusieron conseguir del poder central reformas tales, que aun sin conocerlas, podríamos decir han de ser base para la redención administrativa del país, toda vez que absolutamente todas las regiones españolas las han solicitado con igual interés.

En su primera asamblea acordaron las Diputaciones reunirse anualmente y en distinta capital de provincia con el fin de apretar más y más los lazos de autonomía con que fueron ligadas, por su ferviente regionalismo.

Poca cosa debían esperar del poder central los diputados provinciales que se congregaron en Madrid cuando acordaron emprender una tan constante labor que al sentir del cronista, es de justa defensa contra los abrumadores servicios, en tantas cargas y extenuantes sangrías, que empobreciendo y esquilmando las regiones habían de matar á la nación.

Por eso hoy sentimos, hemos sentido intensa alegría al leer en la prensa de Valencia el siguiente telegrama:

«La comisión ejecutiva de la Asamblea que celebraron en Barcelona las Diputaciones provinciales visitó hoy á los Sres. Maura y La Cierva, entregándoles las conclusiones aprobadas que en su mayoría están in-

cluidas en el proyecto de reforma de la ley provincial.

El Sr. Maura les dijo que este proyecto lo presentará el primer día habilitado de Cortes.

Aprendan, si quieren, los sistemáticos opositoristas del Sr. Maura la enseñanza del recordado telegrama.

Nuestro querido amigo D. Manuel Herrero Benet, practicante de las cárceles de esta capital ha sido trasladado ventajosamente á la cárcel celular de Barcelona, para cuya capital saldrá mañana.

Sentimos la ausencia del amigo á quien deseamos feliz viaje.

Las señoras católicas de Toledo han entregado al cardenal Sancha un pliego, con más de 200 firmas, en el que prometen no leer determinados periódicos liberales, ni asistir á teatros ó espectáculos cuyas representaciones no estén dentro de la moral cristiana.

Hoy ha celebrado sus días, nuestro querido amigo el abogado D. Emilio Faltre, que por tal motivo ha recibido muchas felicitaciones, á la cual unimos la nuestra muy sincera.

Con motivo de celebrar hoy su fiesta onomástica, ha recibido muchas felicitaciones la distinguida Sra. D.ª Emilia Asensi de Villarroya.

Unimos la nuestra muy sincera

La «Sociedad General de Riegos» dueña de la concesión para la construcción de un pantano en la Rambla de la Viuda, en este término municipal y punto denominado «Estrecho del tosal del morral», nos ruega hagamos público que todos los dueños de fincas enclavadas en la zona regable del referido pantano en construcción, que deseen adquirir derecho al riego de las mismas, pueden pasarse por las oficinas de la Sociedad, Plaza de la Nieve, 7 bajos, donde se les extenderá el correspondiente compromiso.

Se advierte al propio tiempo, que como hay muchos terratenientes que firmaron otros compromisos con otra Sociedad que estaba constituyéndose para la construcción del pantano de referencia, figurando como Gerente de la misma D. Francisco Zapater, antes de pertenecer la concesión á la actual Sociedad constructora; deben relajar sus compromisos de nuevo con la Sociedad actual, y de la que es Gerente D. Luis Ferrer Barba.

Los heros para solicitar el derecho al riego serán de nueve de la mañana á una de la tarde y de tres á ocho de la mañana durante los días hábiles, y de nueve á doce de la mañana los días festivos.

Mañana á la hora de costumbre se contará en Santa María misa conventual.

Continúa inspirando serios cuidados á su familia el delicado estado de la anciana y bondadosa madre de nuestro distinguido y querido amigo D. José Rocafor.

Hacemos votos al cielo por el restablecimiento de la paeneta.

A Miguel Soler Martínez se lo ha autorizado por la Alcaldía obras en la casa número 10 de la calle de San Vicente.

En el pueblo de Borriol se preparan grandes fiestas en honor del glorioso apóstol valenciano San Vicente Ferrer, patrono de aquel pueblo.

Los Comulgares de impedidos de las parroquias de Santa María, P. Sangre y San Miguel de esta ciudad, tendrán lugar pasado mañana, el próximo lunes y el domingo día 13, respectivamente.

El Comulgare de los enfermos del Hospital provincial no revistirá solemnidad este año, por circunstancias especiales, celebrándose en los días de la semana próxima.

A Salvador Llorens Garbí se le ha autorizado por la Alcaldía para practicar obras en la carretera de Zaragoza, kilómetros 271 y 272.

A Juan Arnau Ramírez se le ha autorizado por la Alcaldía para construir un sifon en el camino vecinal de Ribesalbes.

José Muñoz Jiménez solicita de la Alcaldía autorización para arreglar de mampostería una acaquia de riego, lindante con la vía férrea y que pasa por una propiedad suya en la partida de Estepar ó Marrada.

El tiempo continúa variable y desigual dominando el viento huracanado lo que hace suponer que se está desarrollando una perturbación atmosférica que no tardará en hacer sentir un efecto en esta comarca y que celebráramos se resolviese en copiosas lluvias.

Ha sido nombrada maestra interina de Alcaidá de Chivert D.ª Dolores Cucala.

Ayer llegó á Valencia el candidato republicano por aquella capital en las próximas elecciones D. Vicente Blasco Ibañez.

El comité de la 7.ª región de la Unión Volocipédica Española celebrará el domingo, á las 8:30 de la mañana, en la Alameda de Valencia, la primera carrera oficial de medio fondo, siendo el recorrido de 50 ki-

lómetros, 40 vueltas. Esta carrera será en bicicleta con entrenadores ó motocicletas.

Los premios donados por aquel Comité Regional se compondrán: 1.ª, medalla de plata dorada y diploma; 2.ª, medalla de plata y diploma; 3.ª, medalla de plata y diploma; y para los corredores que no alcancen medalla y terminen la carrera en menos de dos horas 30 minutos, se les adjudicará diploma.

Para poder tomar parte en esta carrera es con licencia precisa ser socio de esta Unión y pertenecer á esta región, estar al corriente en el pago y tener licencia de corredor. Las inscripciones podrán hacerse en casa del cónsul D. Fernando Porta, Guillem de Castro, 50, hasta el sábado á las ocho. La carrera se regirá por el reglamento de la U. V. E.

Al dar en el número de ayer la noticia de que había cesado el oficial 3.º de la Inspección de Hacienda D. Vicente Falomir Font, en dicho cargo, por haber sido sustituido por D. Juan Cancio Alonso, inadvertidamente se omitió manifestar que había sido nombrado con igual categoría para la Intervención de Hacienda de esta provincia; traslado que fué á petición de nuestro buen amigo el Sr. Falomir, al que por ello felicitamos, haciendo gustosos esta aclaración por si fué interpretado el movimiento como cesantía.

El ilustrado sacerdote Rdo. D. Miguel Padrós ha comenzado á preparar convenientemente á los reclusos de la cárcel de esta ciudad para el cumplimiento del precepto Pascual, cuyo acto tendrá lugar el próximo domingo.

En la semana próxima probablemente, se reanudarán las funciones en el teatro del Circolo Católico, con la presentación de algunas hermosas obritas que actualmente está ensayando la compañía de jóvenes aficionados que debutan en esta importante sociedad de recreo.

Ha cesado en sus funciones, el fiscal de esta Audiencia Provincial, por haber sido jubilado, como ya dijimos.

Mañana comenzará en la iglesia de Santo Domingo el solemne novenario que anualmente se celebra en honor del apóstol valenciano San Vicente Ferrer.

Sus cultos durante los días 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12 y 13 consistirán: por la mañana á las seis misa rezada con acompañamiento de armonium y por la tarde á las cinco y media expuesto S. D. M., se rezará el Santo Rosario, al que seguirá el sermón y novena, terminando con la reserva y gozos del Santo.

El día 14 tendrá lugar la fiesta principal: por la mañana á las seis misa de comunión general, con acompañamiento de armonium y lotrillas. A las nueve expuesto S. D. M., la solemne con gaceta y sermón por el benedictino de Santa María reverendo D. Ramón Quera. Por la tarde á las cinco, lo mismo que en los días anteriores, siendo el orador sagrado el Rdo. don Miguel Padrós beneficiado, y después de la solemne Reserva y Lotanía del Santísimo, tendrá lugar la procesion con la imagen del Santo por uno de los patios de la Casa de Beneficencia.

Los sermones están á cargo de los reverendos señores sacerdotes siguientes:

Día 1.ª, Licenciado D. Juan Serrano; día 2.ª, Dr. D. Santiago Fabra; día 3.ª, D. José Tárraga (en dialecto valenciano); día 4.ª, D. Enrique Balaguer; día 5.ª, D. Gaspar Sos; día 6.ª, D. José Baint; día 7.ª, P. Salvador Cuiat; día 8.ª, D. José R. Martí; día 9.ª, D. Miguel Padrós.

El señor obispo de Tortosa concede 50 días de indulgencia á cuantos asistan á este Santo Novenario.

Encuétrase enferma de algún cuidado la distinguida madre del ilustrado médico militar del Regimiento de Totuán D. Juan Romeu.

Celebráramos el alivio de la enferma.

Por el Juzgado de Lucena han sido procesados por fraude y otros hechos el Alcalde de Useras Eugenio Centelles y los concejales del Ayuntamiento de dicho pueblo Joaquín Gil, Vicente Pruñonosa, Jaime Daalbert, Vicente Marco, Francisco Marco y Vicente Igual, siendo suspendidos en sus respectivos cargos los cuatro primeros por estar ya suspensos los restantes.

Para sustituirlos han sido nombrados concejales interinos nuestros queridos amigos D. José Martí Bernat, D. Miguel Andres, D. Joaquín Herrero y D. José Martí Fortiño, los cuales se posesionaron en la sesión extraordinaria celebrada el día 3 del corriente por dicho Ayuntamiento, siendo elegidos: Alcalde D. Vicente Martí, primer teniente de Alcalde D. Vicente Valls, segundo D. Juan Puerto, Síndico, D. José Dartí é Interventor D. Juan Pardo.

Estos nombramientos han sido muy bien recibidos en Useras, pues con ellos se marca la terminación del imperio del matonismo que durante la última etapa liberal se ha ensañado de tan culto pueblo.

El conocido sastre Antonio Soliva tiene el gusto de participar á su numerosa clientela y al público en general, haber trasladado su acreditado establecimiento, desde la calle de González Chermá, á la de Colón núm. 11,

frente al comercio de tejidos de Fortanet y Loras sucesores de José Godes.

OBRA PHEMADA.—«Intereses económicos, agrícolas, industriales y mercantiles de Castellón, con la historia del Puerto del grao y del periodismo provincial» con ocho fotografías de personajes de Castellón.—Precio: 3 ptas. De venta en las librerías de Boix y Rovira y Essultar Viciano 31-33-2.ª primera.

Acaba de llegar á esta localidad hospedándose en el Hotel Suizo, la acreditada sombrerera, Doña Rosa Escocia que tendrá expuestos un variado surtido de los mejores modelos de París.

Hace presente á su numerosa clientela, que solamente permanecerá en ésta hasta el domingo 7 del actual.

BOLETÍN RELIGIOSO
Santos para mañana.— Los Dolores de Nra. Sra. Santos Celestino papa, Guillermo, Sixto y Calso obispos y Santa Catalina de Palencia, La misa y oficio divino son del sábado de Pascua, con rito semidoble y color blanco.

CULTOS
Santa Maria.—A las nueve misa Conventual.
Santa Clara.—De cinco y media á siete de la tarde Cuarenta horas y Felicitación Sabatina.

Durante el día de ayer se reanudaron por concepto de consumos 1.163'10 pesetas.

REGISTRO CIVIL
Nacimientos.— Manuel Sollois Solsona, Vicente Ferrera Viciano, Teresa García Calvo y Luisa Amelia Fábrega.
Defunciones.— Rosa Quintana Bernat, Carmen Mercé Carrillo, Domingo Herranz Hermosilla y Josefa Martí Ramón.

COMIQUERÍAS
Compañía Guerrero-Mendoza.

Ya se ha señalado definitivamente el día que ha de debutar en el Principal la excelente compañía dramática que dirigen los geniales artistas D.ª María Guerrero y don Fernando Díaz de Mendoza: el día 27 del próximo mes de mayo.

Como es sabido el número de representaciones será el de tres, durante las cuales se pondrán en escena, según asegura la empresa, las tres obras que mayor éxito hayan obtenido en Valencia, cuando próximamente vaya aquella compañía á dicha ciudad.

Según nuestros informes, la compañía Guerrero Mendoza piensa poner las tres obras con todo el confort necesario, cual corresponde á artistas de tanta fama.

El personal de la compañía es el siguiente: Actrices: Borenas, Julia; Bofili, Encarnación; Bueno, Matilde; Cameo, María; Cofoza, Luisa; García, Luisa; Guerrero, María; Riquelme, Elena; Roca, Josefina; Salvador, Elena; Salverda, Carolina F. de.

Actores: Cassi, Felipe; Cayuela, Francisco; Cirofa, Alfredo; Codina, Pedro; Díaz de Mendoza, Fernando; Díaz de Mendoza, Mariano; Gil, Manrique; Guerrero, Ramón; Justo, Ricardo; Medrano, Luis; Santiago, José; Soriano-Viösa, José; Urquijo, Francisco; Vargas, Ricardo.

El abono que abre la Empresa es para tres únicas funciones.

Mañana publicaremos los precios y condiciones del abono.

La compañía, además lleva todo el personal necesario para montar las obras y ponerlas en escena, tal como se han puesto en Madrid.

CYRANO DE BERGERAC.

LA "GACETA,"

La de ayer contiene las siguientes resoluciones.

CEREMONIAL PALATINO
Presidencia del Consejo de Ministros.—Real decreto que ayer publicamos.

RECEPCIONES
Ministerio de Estado.—Cancillería.—Nota relativa á la recepción por S. M. el Rey de los enviados extraordinarios y ministros plenipotenciarios del Rey de Siam y del Presidente de la República del Uruguay, en esta corte.

PERSONAL
Guerra.—Reales decretos de que ayer dimos cuenta.

Marina.—Real decreto, fecha 2, disponiendo que la autorización otorgada al ministro de Marina por el Real decreto de 24 de enero último, para conceder habilitación de clase superior al personal embarcado, deberá entenderse limitada á los individuos de empleo inferiores al de oficial, y únicamente para los casos en que, por no existir personal de la clase que con sujeción al reglamento está consignada en presupuesto, sea necesario sustituir un número de individuos de esa clase por otro número igual de la clase inferior, sin que por esto se les abone más sueldo que el que á esta última clase corresponde.

LA REPRESION DEL CONTRABANDO DE TABACO
Gracia y Justicia.—Real orden-circular, fecha 3, disponiendo que por los presidentes y fiscales de las Audiencias provinciales se comuniquen á los jueces de instrucción y municipales, y funcionarios del ministerio fiscal, las instrucciones oportunas para que presten su auxilio á los resguardos encargados de la represion del contrabando de tabaco.

LA RED TELEFÓNICA DEL NOROESTE
Gobernación.—Real orden, fecha 30 de marzo, aprobando el pliego de condiciones para la construcción, por subasta, de una línea telefónica entre Madrid, Segovia, Valladolid, Palencia,

Se ruega al para examina...
DOMEST...
la misma que familias en las...
vostir y otras...
industria en que

RE...
los to...
RE...
De venta en e...

Agua...
Se sirve á...

NI...
Higiénica, par...
componerse de...
Pueden lavars...
Cercas metáli...
«Page» la más s...
Para antecede...

Señalando el mar...
provinciales.

Consejo Suprem...
ción de las pasto...
sejo durante la s...
marzo último.

Hacienda.—Sub...
ciales de la recaud...
ceptos contributi...
de 1907.

INGENI...
Fomento.—Escu...
agrónomos.—Conv...
greso en esta Escu...

Tint...
EL ARTE DEL...
hoy pone á la vent...
es sumamente inte...
sejo presentado, se p...
información de la...
mare», estroñada e...
el aproposito «Del...
Español» y «La Chi...
que representad s...

Publica tambié...
Matilde Moreno, s...
Anécdotas del teat...
teatrales: Luis Reig...
Pura Martínez y re...
en colores, del pop...
Es un precioso c...

MAC...
para coser, h...
Al conta...
Segar...
G...

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de varios estilos: encajes, reales, maticos, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 250 semanales

PÍDANSE CATÁLOGOS ILUSTRADOS QUE SE DAN GRATIS

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España: Adcock y C^{ta}

SUCURSALES

en la provincia de Castellón: CASTELLÓN: González Chormá, 33. BURRIANA: 2 Plaza de San Fernando.

REUMATICOS

SI QUERÉIS QUE DESAPAREZCAN EN POCOS DÍAS los terribles dolores del REUMA usad el REUMATOL PASCUAL

de venta en casa de su autor JUAN A. PASCUAL González Chormá, 66, Castellón, y en todas las principales Farmacias y Droguerías

Agua de la fuente de SANTA AGUEDA BENICASIM

A 40 céntimos cántaro Se sirve á domicilio todos los lunes. Encargos: Ximénez, 2, pral.-CASTELLÓN

NUEVA PINTURA "MITOLIN,"

Higiénica, para toda clase de paredes, absorbe la humedad, sirve especialmente para clínicas por componerse de materias desinfectantes. Pueden lavarse las paredes con agua á los 15 días de esphada.

Por teléfono PRIMERA CONFERENCIA Madrid 5, 16'10. El viaje del Rey

Esta mañana al hablar los periodistas con el ministro de la Gobernación Sr. Lacierva, ha manifestado que será muy probable que S. M. el Rey marche á Cartagena el domingo próximo en voz del sábado como se acordó en un principio al fijar el itinerario del viaje regio, porque D. Alfonso quiere permanecer, en los actuales momentos, todo lo que le sea posible al lado de su angustia esposa.

Tinta fresca

EL ARTE DEL TEATRO. —En el número que hoy pone á la venta "El Arte del Teatro", que es sumamente interesante y está primorosamente presentado, se publican: una interesantísima información de la última obra de Rusiñol "La mare", estrenada con gran éxito en Barcelona; el apuro "Los Celos", estrenado en el teatro Español; y "La Chipi", que con tanto éxito sigue representada en el Cómico.

MAQUINAS para coser, bordar y hacer calceta

El contado y á plazos Segarra y Puig Colón, 65

gristas D. Ramón Nocedal, en la iglesia de la Concepción. El acto ha estado muy concurrido.

Firma de S. M.

El ministro de Fomento ha despedido con S. M. el Rey poniendo á la firma regia los siguientes decretos:

Estableciendo los trabajos de investigación de aguas subterráneas destinadas al objeto un crédito de 25.000 pesetas.

Creando el Consejo permanente de producción y comercio nacionales cuya constitución han publicado ya los periódicos.

Nombrando vocal de la Junta de Montes al ingeniero Sr. Laviña.

El tiempo

De Bilbao dicen que reina un fuerte temporal de granizo. Noticias de Cataluña comunican que se han desarrollado tormentas causando enormes daños en las cosechas.

La princesa de Sajonia

Participan de Sevilla que ha salido para Granada y otras poblaciones andaluzas la princesa Matilde de Sajonia, dispensándose solo entusiasta y cariñosa despedida.

El diestro "Bombita,"

El diestro Ricardo Torres se encuentra casi restablecido de la herida que sufrió días atrás. Ha salido de Sevilla para Marmolejo.

Premio

"La Gaceta" de hoy anuncia un concurso en el que se concederá un premio de 2.000 pesetas, organizado con motivo del natalicio del heredero de la Corona.

Será condición precisa para tomar parte en este concurso y por tanto aspirar al premio ser autor de tres libros por lo menos y haber practicado estudios de investigación científica.

No se hace constar que es el generoso donante pero por el preámbulo que encabeza el anuncio, se desprende que es S. M. el Rey.

De Cartagena

Cartagena.—El Circulo Conservador acordó anoche acudir en masa á la estación cuando llegue S. M. el Rey para tributarle una cariñosa acogida.

Se ha publicado un bando prohibiendo se arrojen al paso del monarca, palomas, flores y otros objetos.

Propuesta de ascensos

El "Diario oficial del Ministerio de la Guerra" de hoy publica la propuesta de los ascensos que corresponden á la escala activa de infantería, siendo las siguientes:

Dos tenientes coroneles á coroneles. Nueve comandantes á tenientes coroneles. Diez y siete capitanes á comandantes. Y veintidos primeros tenientes á capitanes.

Las regatas de San Sebastián

Comunican de San Sebastián que ya está definitivamente resuelto y aprobado el programa de las regatas que se celebrarán en aquel puerto el próximo verano.

En sus puntos principales, las regatas se efectuarán en el siguiente orden:

El día 28 de julio tendrán efecto las regatas á remo, adjudicándose los premios del Rey y del Infante D. Carlos.

Los días 6 y 7 de agosto se celebrará el concurso de Yates, disputándose los que al mismo concurrirán las copas de la reina doña Victoria, Guipúzcoa y del Gran Casino.

Los días 10, 11 y 12 se correrá la copa de la reina Doña María Cristina adjudicándose además varios premios en metálico concedidos por el Ayuntamiento de aquella aristocrática estación veraniega.

El heredero del trono

Se ha vuelto á hablar de que podía muy bien ocurrir que fuesen padrinos en el bautizo del heredero del trono, la reina doña María Cristina y el infante D. Carlos.

En Palacio se han hecho las instalaciones necesarias para izar la bandera que dará la señal del nacimiento del príncipe ó infanta heredera en la "Punta del Diamante".

Para Cartagena

París.—La escuadra inglesa de Malta se ha hecho á la mar con rumbo á Cartagena con objeto de asistir á las fiestas en honor de los soberanos de Inglaterra y España.

Santos Dumont

París.—En Saint-Cyr ha verificado hoy Santos Dumont nuevas experiencias con su aeroplano, realizando un vuelo de unos 50 metros.

El aparato cayó luego, averiándose algo, por haberse introducido un poco de aire en una de las puntas delanteras del aeroplano. Por fortuna, Santos Dumont ha resultado ileso.

Ultima conferencia

Madrid 5, 18'10. La Junta Central del Censo

Esta tarde como estaba anunciado se ha reunido la Junta Central del Censo, con asistencia de la mayoría de los vocales.

La reunión ha tenido muchísima importancia por los puntos que se han discutido. La Junta ha entendido primero en la discusión de si los presidentes de las mesas electorales deben ó no exigir á los electores la cédula de vecindad en el momento de emitir su voto.

La discusión ha sido acalorada llegando á la votación de la enmienda, votando en pró 7 vocales y en contra otros 7. Repetida la votación ha habido nuevo empate y hecha tercera votación ha resultado el tercer empate.

Como la Junta se rige por el Reglamento del Congreso y esto dispone que al tercer empate se retire el dictamen, así se ha hecho quedando las cosas en este punto como antes.

Después se ha discutido la enmienda de que los presidentes de las mesas hagan entrega de las actas en escrutinio en sobre cerrado y lacrado.

Se ha discutido este punto y puesto á votación han ocurrido tres empates, retirándose a enmienda.

Podrán pues los presidentes entregar las actas en sobre cerrado ó abierto, como deseen según marca ahora el espíritu de la ley.

Después el Sr. Salmeron ha apoyado una reclamación que ayer presentó el Sr. Oyarzábal para que los alcaldes acabados de nombrar por el gobierno no intervengan en la

contienda electoral para que no cometan abusos, porque podría ser que sus nombramientos obedecieran á dicho fin.

El Sr. Morot ha rechazado esta enmienda con su enérgico discurso, diciendo que los alcaldes recientemente nombrados pueden intervenir en la lucha electoral y que ningún cargo se le puede hacer al gobierno sobre este particular.

Ha sido desechada la enmienda del señor Salmeron.

Congreso internacional

Comunican de Oporto que han comenzado las sesiones del 1.º Congreso internacional de tuberculosis con asistencia de gran número de congresistas.

Sobre el desarme

Dicen de Viena que el "Neue Freie Presse" anuncia que Alemania y Austria se han puesto de acuerdo sobre la actitud que habrán de adoptar con relación á lo propuesto por Inglaterra acerca de la limitación de los armamentos y en la forma en que será sometido este asunto á la Conferencia de la Haya.

Reinas que viajan

Comunican de Londres que la reina Alejandra llegará un día próximo á Tolón donde se reunirá con su augusto esposo el rey Eduardo.

De Sevilla dicen que la reina Amelia de Portugal ha salido para Lisboa.

Falsificador detenido

Ha sido detenido el individuo que falsificó los billetes del tren botijo. Se dedicaba también al tal sugeto á falsificar entradas de teatros.

DE BARCELONA Política

Los Sres. Juny y Corominas han celebrado una conferencia telefónica con el señor Salmeron, tratando de asuntos electorales.

El Sr. Salmeron anunció que asuntos profesionales le retienen en Madrid hasta el día 11 y que por este motivo no podrá emprender su viaje á esta capital hasta después de transcurrida dicha fecha.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes items like Interior, Amortizable, Colonial, etc.

A las señoras

Acaba de llegar á esta capital, procedente de Valencia D.ª Josefa Peiró, especialista en Fajas ventrales para las enfermedades de la matriz, y reducción de las hernias y vientre, con arreglo á los últimos modelos del extranjero.

También presenta el curso higiénico para las señoras embarazadas, y un gran surtido en corsés forma recta, indispensables á toda señorita que desea vestir bien.

La Sra. Peiró, permanecerá en esta capital hospedándose en el Hotel Suizo, los días del 4 al 7 corriente.

Imp. á c. de V. Bayo

178 CARLOS DICKENS EL GRILLO DEL HOGAR 183

señora Fielding; estrechóla la mano inmediatamente sin gran reverencia hacia el gorro de ceremonia, en el cual no pareció hallar más que una mezcla de engrudo y muselina, y no atestiguó la menor sensibilidad hacia la catástrofe del indigo, en vista de que no podía remediarle ya; en resumen, según la definición de la señora Fielding, era un hombre bonachón, pero tan grosero...

Por nada del mundo quisiera olvidar á Dot, que hacía los honores de la casa con su traje de boda bendito sea su lindo semblante. Tampoco me olvidaré del mandadero, que tan jovial y tan rubicundo se sentó á la cabecera de la mesa, ni del moreno y audaz piloto, ni de su graciosa mujer, ni de ningún otro convidado. En cuanto á la comida, sentía mucho no poder hablar de su esplendor. Nunca se ha saboreado comida tan substanciosa y apetitosa; casi preferiría olvidar los buenos vasos que se hicieron chocar en honor de las bodas; olvidó que sería indudablemente el poder de todos.

ora sobre los talones, ora sobre la punta del pie. Apenas les vió Tackleton, se deslizó suavemente hacia la señora Fielding, la cogió por la cintura y siguió el vaivén. Al notar lo el viejo Dot, se puso en pie y arrebató á la señora Dot en medio del grupo, poniéndose á su cabeza; Caleb, al verles, tomó á miss Slowboy por ambas manos y partió en seguida con ella, y miss Slowboy, convencida por completo de que las únicas reglas de la danza consisten en penetrar vivamente entre las demás parejas y ejecutar á su costa clerio número de choques más ó menos violentos, se entregó á estos ejercicios con entusiasmo.

¡Escuchad! El grillo acompaña la música con su crrí... crrí... y el escalfador zumba con toda su fuerza.

Pero ¿qué es esto? Mientras les escucho con vivísimo sentimiento de felicidad y me vuelvo hacia el lado de Dot para contemplar otra vez aquel semblante que tanto me gusta, Dot y los demás se han desvanecido en el aire y me han dejado solo. Un grillo canta en el hogar; un juguete roto yace en el suelo. No veo nada más.

común. He aquí cómo se pusieron á la obra los concurrentes.

Eduardo, que era un muchacho valiente, bondadoso y franco, le había contado mil maravillas de los toros, las minas, los mejicanos, el oro en polvo, etc., cuando de pronto se le ocurrió la idea de saltar de la silla y proponer un baile, ya que el arpa de Berta estaba allí, y Berta la tocaba primorosamente. Dot (buena pieza bastante hipocrita en algunas veces) pretendió que el tiempo del baile había pasado para ella; pero yo presumo que la causa verdadera de su reserva fué que el mandadero fumaba su pipa, y ella prefería permanecer á su lado. Con este precedente, la señora Fielding no podía aceptar bailar ni alguno, y quedó obligada á decir que el tiempo de la danza también había pasado para ella, y todos dijeron lo mismo, excepto May; May estaba pronta á bailar.

De modo, que Eduardo y May se levantaron entre el general aplauso para bailar solos y Berta tocó la pieza más arrebatadora de su repertorio.

Pues bien, creedme ó no, apenas hubieron bailado cinco minutos, súbitamente el mandadero echa la pipa, coge á Dot por la cintura, se lanza en medio de la habitación y voltea rápidamente con ella haciendo piruetas,

incidente imprevisto.

¡Llamaron ligeramente á la puerta; un hombre entró vacilando sin decir «con vuestro permiso» ó «¿se puede?» Llevaba algo muy pesado en la cabeza y dejó su fardo en el centro de la mesa, sin desordenar su simetría, en medio de las manzanas y las nueces.

—El señor Tackleton,—dijo,—os saluda, y como no necesita para él la torta de boda, supone que le haréis el honor de comerla.

Después de haber pronunciado estas palabras se fué.

Todo el mundo quedó algo sorprendido, como podéis suponer. La señora Fielding, que era persona de infinito discernimiento, insinuó que la torta estaba envenenada, y contó la historia de cierta torta que había amaratado á todo un colegio de señoritas; pero unánimes reclamaciones decidieron el sitio de la plaza. May hundió el cuchillo en la torta muy ceremoniosamente y entre la alegría general.

No creo que nadie la hubiese probado aún, cuando alguien golpeó de nuevo la puerta; arieron y comparció el mismo hombre que traía bajo el brazo un enorme paquete envuelto en papel gris.

—El señor Tackleton os saluda y os envía estos juguetes para el chiquitín. No son mezquinos.

DEL NOROESTE, fecha 30 de marzo, comunicaciones para la consigna línea telefónica Valladoid, Palencia,

Bazar de Calzado
FEDERICO CAZADOR

Gran surtido en calzado cosido a mano de todas clases y precios
Elegancia, Comodidad y Economía
Sea que visitar el Establecimiento
G. Ghermá, 46.-CASTELLON-G. Ghermá, 46.
Frente a la iglesia de San Miguel

Emplastos Perforados Americanos de Feltro rojo ó sea bayeta encarnada del Doctor WINTER



Curan reumatismo, resfriados, dolor de riñones, dolor de espalda, dolor de pulmones, lumbago, ciática, contusiones, etc., etc.
Los EMPLASTOS perforados americanos de feltro rojo del doctor Winter, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud.
Estos EMPLASTOS son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras, en sus períodos mensuales.

Los emplastos de feltro rojo, del Dr. Winter, son los únicos verdaderos y eficaces.
Curan como por encanto. Medicinas y Droguerías

Advertisement for Brandreth pills and Alcock ointment. Includes text: 'Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth', 'Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.', 'Curan el Estreñimiento Crónico.', 'Emplastos Porosos de Alcock'

CLINICA DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS DEL DR. MARIN
8 - Plaza de la Paz - 8 CASTELLON
Ex-ayudante del doctor R. Aguilar, ex-alumno de las clínicas del Instituto Oftálmico y del doctor Cortés de Madrid.

DE INTERES para los Propietarios, Industriales y Pasivos

EL CENTRO ADMINISTRATIVO, dirigido por el Jefe de Hacienda jubilado Antonio Flores Puigcerver
por una cuota de CINCO PESETAS ANUALES, sirve al abonado en cuantos asuntos le ocurran en todos los ramos de Hacienda, Gobernación, Ayuntamiento y Ferro-carriles; y por tanto al PENSIONISTA abonado, se le servirá además la habilitación, GRATUITAMENTE.
Para más detalles dirigirse al Centro, Mayor, 49

Metil cineona Cuartiella

Licor antipalúdico que cura rápidamente todas las fiebres intermitentes y palúdicas (terciánas) neuralgias etc. por rebeldes que sean; basta tomar uno, ó dos frascos en la forma que se indica en el prospecto, para conseguir la cura radical.
Tesoro-estomacal Cuartiella
Se consigue la pronta curación, de las enfermedades, y molestas afecciones del estómago é intestinos, con el anti-gastrítico Cuartiella.
Hasta la fecha circulan, y han circulado, infinidad de especialidades, que bajo diferentes nombres conocemos, pero la mayoría de ellas, si bien aparentemente, y por cortos momentos alivian los dolores y mal estar del paciente, nunca llegan á una curación radical, pues existe en su composición química, ya sea la morfina, ya la cocaína etc., etc. que las más veces producen trastornos en el organismo incurables.
Todo esto no sucede, y se evita tomando y usando el Tesoro-estomacal CUARTELLA, que por sus excelentes condiciones y propiedades terapéuticas, sustituye con ventaja á la mayoría de las especialidades hasta hoy conocidas.
¡Enfermos del estómago é intestinos, si queréis curaros lo conseguiréis con el uso del Estomacal CUARTELLA!
Ambos especialidades de venta Farmacia del autor, D. JOAQUIN CUARTELLA
Artana (Castellón) y en las principales Farmacias y Droguerías.

MAPA DE LA PROVINCIA DE CASTELLON por el Capitán Don Miguel Abriat
Artísticamente acaba de editar la acreditada litografía de Ortega, de Valencia, el mapa de la provincia de Castellón, obra del Capitán Don Miguel Abriat. Contiene este acabado trabajo, con los más insignificantes detalles, la expresión de la Cabecera de partido, Ciudad, Villa, Ermitas, lugares, Puertos construidos y en construcción, Famosos Ríos, Estaciones férreas, telefónicas y telegráficas, Aduanas, puestos de la Guardia civil y Carabineros, Diócesis á que pertenece cada población límites del partido judicial, etc., etc. También contiene un cuadro sinóptico de marchas que sirve para conocer la distancia en kilómetros que separa cada población de todas las demás de la provincia. Se halla de venta al precio de SEIS pesetas en las principales librerías de la provincia. Se reciben encargos en caso del autor: Mayor 102.-CASTELLON.

EMULSION NADAL
Única con 80 por 100 aceite hígado bacalao Noruega 1.º glicero-fosfato ó hipofosfito cálcico, y glicerina.
ES LA MEJOR Y MÁS AGRADABLE.
Analizada por Dres. Bonet de la Universidad de Madrid, y Códina Lánguin de Barcelona; con aprobación y dictamen de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de sus ilustres Doctores.
Es crema fluida, blanquísima, inalterable, alimento, golosina; medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos, salida dientes. Eficaz para niños y viejos, personas débiles, embarazo y lactación, enfermedades constitutivas, con valencias, diabetes, gota, dolores, nervios, tos, bronquitis, tisis, escrófulas, linfatismo, raquitismo etc.
MEDALLA DE PLATA, Exposición Atenas 1903. Venta: Farmacias y droguerías.

Pasta "ESPECIAL" PARA SOPA
Deben comprarla todos los amantes de una buena salud y de gusto exquisito en la fábrica de
ANTONIO PORCAR
Plaza del Rey D. Jaime, núms. 32 y 33
CASTELLON

Consultorio Médico

de enfermedades de los pulmones, del corazón y blenorragias y sífilis; nuevo tratamiento farmacológico de la tuberculosis pulmonar; asistencia á partos.
DOCTOR J. ROJEU CUALLADO
Oficial-Médico por oposición del Cuerpo de Sanidad Militar; Ex-Interno por oposición de la Facultad de Medicina de Valencia; Ex-alumno pensionado por oposición de la Universidad de la misma ciudad; Perito Químico, etcétera.
Horas: Con pago, de 10 á 12 de la mañana Gratis, de 12 á 1 de la tarde.
Mayor, 62, bajo, Castellón

Fosfoglicerol iodado CALDUCH
Medicamento precioso para combatir el raquitismo y las escrófulas. Favorece el crecimiento de los niños y aumenta el apetito, el color y las fuerzas. Sustituye con grandes ventajas al aceite de hígado de bacalao.

Préstamos á comerciantes É INDUSTRIALES
con su firma á interés legal. Sobre inmuebles, nudas propiedades, usufructos, sueldos, etc.
Solicitar enviando sello á P. Fernández, 20, Hurtado Anéaga, Bilbao.

HEMOGENOL CALDUCH
Medicamento precioso en la CLOROSIS en forma de tónico en las jóvenes, caracterizada por el color amarillento ó verdoso de la piel, falta de fuerzas, ausencia del apetito y dolor de estómago ó cabeza.

BASTA TOMARSE UN SOLO FRASCO DE HEMOGENOL CALDUCH para que disminuya el cansancio, aumente el apetito, aparezca el color, cese el dolor de estómago ó cabeza y renazca la alegría.
En la LEUCORREA ó FLUJO BLANCO, en la DISMENORREA ó menstruación exagerada y en la AMENORREA, siempre que estas afecciones reconozcan por causa una alteración de la sangre, los resultados que se obtienen con el HEMOGENOL CALDUCH son seguros y satisfactorios.
De venta en la farmacia de D. Pedro Rodríguez, P. Margall, 5, Castellón y en casa del autor, Mayor, 1 Villarreal.

GRANDES VIVEROS
de árboles frutales de todas clases, árboles y arbustos para jardines parques y pascos. Precios por correspondencia.
Francisco Tirado
horticultor, Camino del Mar, Castellón.

5 pesetas diarias
pueden ganar en su casa todas las personas de uno ú otro sexo que soliciten trabajar por nuestra cuenta. Artículo novedad elegante y fácil. Se enviará á quien lo solicite elegante muestrario é instrucciones.
LA SOCIEDAD INGLESA
Puertaferriá, núm. 13, 2.º, 2.ª, Barcelna.

Y dicho esto, se retiró como la primera vez.
Gran dificultad hubieran experimentado los concurrentes para hallar palabras apropiadas con que expresar su asombro, aunque hubiesen tenido más tiempo para buscarlas. Pero no pudieron tomárselo, porque apenas el enviado cerró la puerta, sonó un tercer golpe y el mismo Tackleton penetró en la casa.
-Señora Peerybingle,—dijo el comerciante de juguetes con el sombrero en la mano,—siento mucho lo ocurrido, mucho más de lo que lo he sentido esta mañana. He pensado largamente en ello, John Peerybingle; mi carácter es bastante malo por naturaleza, pero no puede menos de mejorarse más ó menos al lado de un hombre como vos. Caleb, la niñera me dió inconscientemente ayer por la noche cierto consejo enigmático, cuya clave he podido hallar. Me sonrío al pensar cuán fácil me hubiera sido asegurarme vuestro cariño y el de vuestra hija, y cuán idiota he sido al creerla idiota. Amigos míos,—permitidme que os llame así,—mi casa está muy solitaria esta tarde. No tengo ni un solo grillo en mi hogar. Apidaos de mi soledad y permitidme que permanezca en vuestra feliz compañía.—

Al cabo de cinco minutos estuvo como en su propia casa.
-¡John! ¿Queréis mandarme ó no á casa de mis padres?—murmuró Dot en voz baja.
¡Bien cerca había estado de disponerlo!
Sólo faltaba un sér viviente para completar el cuadro, pero llegó en un abrir y cerrar de ojos, muy alterado por la carrera que había hecho y procurando con inútiles esfuerzos meter la cabeza en el gollete demasiado estrecho de un cántaro. Había seguido el coche hasta el término del viaje, muy contrariado por la ausencia de su amo y prodigiosamente rebelde hacia el sustituto. Después de haber dado alguna vuelta por los alrededores del establo, había procurado inútilmente excitar al caballo á que volviese solo, y por un acto positivo de berrenchín se había tendido delante del fuego en la sala común del hígón vecino. Pero cediendo súbitamente á la convicción de que el sustituto del honrado John no valía la pena de que se le tomase en serio, se levantó, le volvió la espalda y prosiguió el camino de su casa.
Luego empezó el baile. Me hubiera contentado con mencionar de un modo general esta diversión, sin decir ni una palabra más, si no tuviese algún motivo para suponer que fué un baile muy original y de carácter poco

entonces la señora Fielding se puso los guantes y se dirigió á casa de John Peerybingle con actitud irrepachable, como mujer de mundo, llevando en la cintura, envuelto en un papel, un gorro de ceremonia, casi tan alto y seguramente tan rígido como una mitra.
El padre y la madre de Dot, que debían acudir en otro carruaje, tardaban más de lo regular; hubo alguna inquietud y se miró con frecuencia la calle por si se les veía. May Fielding miraba siempre desde un punto de vista opuesto al de todos y en dirección moralmente imposible, y cuando se lo hacían notar, decía creer que podía tomarse la libertad de mirar donde mejor le pareciera. Por fin llegaron los dos; formaban una pareja gordiflona que andaba á buen paso, apretado y sólido, verdadera señal peculiar de la familia Dot. Dot se parecía muchísimo á su madre.
Entonces la madre de Dot tuvo que entablar nueva amistad con la madre de May; ésta se daba continuamente aires de soberana, mientras que la madre de Dot se daba tan sólo aires de ligereza y júbilo. Y el viejo Dot (quiero decir el padre de Dot; he olvidado su verdadero nombre, pero no importa) se tomaba ciertas libertades con respecto á la

Precios de...
Castellón al mes...
Fuera, trimestre...
ANUNCIOS...
RECLAMOS Y...
PÍDANSE...
Número suelto...

La ac...
TODAVIA EL...
N.ºS.—Telegrafía...
dico La Luch...
que sus redactores...
conferencias dada...
vira, sin que en n...
ses injuriosos par...
nes ofensivas par...
se ha dicho.
El concejal bar...
alcaldé de la Ciuda...
manifestación que...
ció, y que tanta p...
párrafo alguno de...

DENUNCIAS.—
periódicos Metral...
por un artículo co...
segundo por excit...
tra el Sr. Salmeró...
Si por este géne...
á denunciar fuera...
sas buenas.

LOS INGLESES...
dos los periódicos...
cha atención al p...
redero del trono...
ciosos detalles de...
que se preparan...
tan fausto suceso;...
cho despierta en...
menos como pue...

SOBRE EL PR...
RIAS.—El Herald...
por su mucha exte...
tratando del prin...
plica el por qué de...
ó la G. West, á fin...
ras del restablecim...

CALMA CHICH...
ensalmar; apenas...
La nota del día...
nistro de Marina...
cuanto antes las...
«Lepanto» y que...
Tangar.
La noticia ha cau...

Mas al...
las

Marruecos. —Dis...
Con motivo de lo...
tos que se desarroll...
grob, ocapase la p...
cesidad de la acción...
do toda clase de sus...
Alemania y Francia...
pio parece hayan es...
pecto á las miras de...
tencias en Marrueco...
La prensa inglesa...
guno de sus import...
The Times, de Lo...
culo analizando las...
acuerdo entre Fran...
cuestiones de Marr...
Ocupándose de el...
dico:
«Ningún alemán...
alguna á tal acuer...
aconseja, lo ambie...
intervino en los asu...
eismamente en el mo...
de acuerdo con Fran...
el Imperio marroqu...
Alemania, trabaja...
terosas generales de...
siguió, en Algeciras...
todos. La influencia...
á Alemania era natu...
del Imperio en favo...
Marruecos.»
La Koelnische Ze...
«Acousejamos al...
triumfos y consien...
Francia. Si se conf...
la telegrafía sin hilo...
recibida. En Aleman...
prueba de que estan...
interpretación que da...
ras.
Desde luego, un...
titud respecto de...
como los nuestros,...

Hoy ha...

Prisión de...
Deseando D. José...
garancia, provincia...
sima en el virreinato...